

A W A T E N B O

# 阿波展望 あわてんぼ

とくしま生協機関紙

NO.356 2018. 5

http://www.tokushima-seikyou.or.jp

〒771-0289 徳島県板野郡北島町中村字東堤ノ内30-3  
TEL.088-698-5100 発行責任者／梶原 樹



日本原水爆被爆者団体協議会 代表理事  
広島県原爆被害者団体協議会・副理事長  
地元 北広島町原爆被害者の会長

講師: 箕牧 智之(みまき としゆき)

Profile

東京都板橋区生まれ。72歳。1945年の東京大空襲を機に、父の出身地・広島へ疎開。3歳の時、広島駅で働く父を探すため入市被爆。「再び被爆者をつくらないために」と2005年から平和活動に参加。2010年、アメリカで開催された核拡散防止条約(NPT)再検討会議で被爆者代表として参加し、“あの日”的真実を語った。現在は、広島県被団協副理事長、地元北広島町被害者の会長などを務め、核兵器の恐ろしさを世界の人たちに伝える取り組みに携わっている。

1945年(昭和20年)3月10日、東京の東京都板橋区に住んでいたとき、アメリカ軍による東京大空襲にありました。その後、父の出身地である広島市から17kmほどの島根県よりの田舎(当時の住所は広島県安佐郡飯室村)で家族4人の生活が始まりました。父は国鉄広島駅機関区に勤務していて、自宅近くの駅から毎日通勤していました。毎日仕事から帰つくる父を駅まで迎えにいくのが私の楽しみでした。

8月6日午前8時15分、アメリカのB29、爆撃機から広島の

3月7日(水)、「コープ住吉活動室で徳島県生協連」被爆者のお話を聴く学習会が開催されました。22名の方が参加され、講師の箕牧智之(みまきとしゆき)様から広島での実体験や現在行っている平和活動についてのお話を聴くことができました。

2007年からは地元、豊平原爆被爆者として平和活動に参加するようになりました。ワシントンやニューヨークなどで被爆証言を語る活動をお

参加の方から沢山質問がでました。

※核兵器をめぐる情勢  
ICAN: 2007年に核争防止国際医師会議(1985年にノーベル平和賞受賞)が母体となり発足。101ヶ国468団体。日本からは5団体が参加。

上空に原子爆弾が投下されました。その日父は帰つてきました。そして2日目も父は帰つてきました。そのときの広島の大惨事に母は気を失うほどでした。そこで軍用トラックにのせてもらい広島に父を探しにいきました。そのときの広島の大惨事に母は氣を失うほどでした。父を探しにいきました。数日後、父は奇跡的に命をとりとめ、電車の走っていない線路をたどって自宅に戻つてきました。ですが広島で父も、父を探していた私たち家族もどれだけの放射能をあげたことでしょうか。

広島・長崎での被爆者の平均年齢も80歳を超え、当時のことを話せる方も少なくなっています。このような悲惨な出来事を二度と繰り返さないために、多くの方に広島の原爆資料館に学習に来てほしいと



広島県生活協同組合 高田専務理事  
から学習会の説明をいただきました。

8月7日、母は私たちを連れていきました。その日父は帰つてきました。そして2日目も父は帰つてきました。そのときの広島の大惨事に母は気を失うほどでした。そこで軍用トラックにのせてもらい広島に父を探しにいきました。そのときの広島の大惨事に母は氣を失うほどでした。父を探しにいきました。数日後、父は奇跡的に命をとりとめ、電車の走っていない線路をたどって自宅に戻つてきました。ですが広島で父も、父を探していた私たち家族もどれだけの放射能をあげたことでしょうか。



多田副理事長より箕牧さんへのお礼の挨拶がありました。



## ■今月のテーマ 春の大移動 新生活・ 引越し・模様替え等 etc

### ●家族皆で新天地

この春から、2人の子供たちが保育園へ通いはじめます。そして私はパートからフルタイム勤務へ、夫は部署移動…。家族皆で新天地で心機一転がんばる春です！

【板野支所 おーりん】

- 家を買いました!!
- とうとう家を買う!!毎年、妻の誕生日はビッグイベントがあります。結婚式、車を買ひなど…。年々かかる出費に驚いていましたがとうとう今年は家を買いました!!妻、子供は大喜び。今から私は来年の3月の心配をしています。来年もたのしみです。
- 【板野支所 たいぞう】

- 不要物が入ったダンボール箱  
がいっぱい！
- 職場が移動するたび、片付けが間に合わず私物やゴミもどきの不要物をざつくりダンボールにいれ家へ持ち帰っています。今まで3回の移動があり家には不要物が入ったままのダンボール箱がいっぱいあります(笑)
- 【阿南支所 よっちゃん】

- 散々な引越し
- 春の大移動ならぬ秋のリターンで徳島に帰る日、おばあちゃん運転の軽自動車にオカマされました。当方は2トントラック、あちらは大ケガでこちらはへこんだ位。信号で止まつたら、当てられたのに警察に絡したりで散々な引越しでした。
- 【徳島南支所 天国の階段】

- 娘の成長が楽しみ
- 今年の4月から娘が幼稚園になります。保育所に初めて行った日は大泣きしていましたのに、今ではすっかりお姉さん。弟の面倒もよくしているし、あまり熱も出さなくなりました。心身ともにたくましくなったなあと胸が熱くなります。幼稚園になつてますます大きくなる娘の成長を楽しみにしていきたいと思います。
- 【美馬支所 秋月の子】

- ばあちゃんです
- 前回、大家族ですって書かせてもらいましたが娘も18歳で出産となります。34歳ではありますが娘も18歳で出産となります。34歳ではあります。うちの母は60歳になるちょうど前に、ひいばあちゃんです。私のばあちゃんは85歳で、しゃしゃら孫です。私も旦那も仕事精一杯がんばらなくては。
- 【板野支所 のりくん】

【板野支所 藤井さん】

誕生予定です。私も16歳で若く娘を産みました。娘も18歳で出産となります。34歳ではあります。うちの母は60歳になるちょうど前に、ひいばあちゃんです。私のばあちゃんは85歳で、しゃしゃら孫です。私も旦那も仕事精一杯がんばらなくては。

【阿南支所 バアバ】

断捨離して、すっきりした部屋で生活してください。体力をつかってがんばって片づけています。季節の春といっしょに、私の心も春になるのが楽しみです。

【徳島南支所 山下さん】

結婚して数年、忘れられない思い出があります。それはホームシック。ホームシックと言つても親が恋しいというものはなく愛犬に会いたい!!愛犬がいなくて寂しい。帰宅したらいつも待つていてくれた愛犬に会えない寂しさは何とも言えないものでした。ダンナより愛犬か!と、この時思いました。【板野支所 ぴかちゅう】

確定申告も終わり、ほっとひと息。娘2人、1人は妊娠中。1人は小姑さんへの不満爆発寸前と毎日忙しく過ごしています。昨日、娘のおこりで家族ひきつれ焼肉へ。孫たち、途中であばれ出し、大人たちはオーダーストップ間近でデザートを山のように注文(笑)大移動は大変ですが、たまにはいいものですね。

【板野支所 あこちゃん】

●たまにはいいものですね

我が家は築20年ですが、今年は思い切つて、明るい外壁塗装することにしました。プロの丁寧な仕事ぶりに安心すると共に、悩みながら決めた色に変わっていく壁を見て、毎日ウキウキしています。これからも我が家としての外壁を大切に守っていくつもりです。【板野支所 ゆりちゃん】

### ●明るく模様替え

我が家は築20年ですが、今年は思い切つて、明るい外壁塗装することにしました。

プロの丁寧な仕事ぶりに安心すると共に、悩みながら決めた色に変わっていく壁を見て、毎日ウキウキしています。これからも我が家としての外壁を大切に守っていくつもりです。【板野支所 ゆりちゃん】

- 3月号の当選者
- A B C D E F G  
クイズの答えは **シンンハンエイ**
- \*応募総数／191名 \*正解者／191名
- 喜多綾(美馬)／長谷紘子(阿南)／田中洋子(阿南)／和多佳子(阿南)／北章子(徳島南)／磯野佳代(徳島南)／西上勝恵(徳島南)／藤本光子(板野)／飯田あかね(板野)／西川昌子(板野)

**組合員さんの  
お便り 大募集!**

7月号のテーマは  
**私は「…」で元気になりました**

例えば、「『家事をしてくれていつもありがとうございます』の一言で元気になりました!」など、元気になれたお話を待ちています。

本紙「阿波展望」についての感想やご意見、とくしま生協に関する事や最近自分が思っている事など、何でも記入してください。

7月に予定されている地域のイベントなどの情報や参加したイベントの感想などもお待ちしております。

みなさんの意見やご近所のイベント情報・名産・特産品などを教えてください。

**その他お便り、○○な情報など、お待ちしております!!**

**「わいわいトーク ウフフ」への記事掲載者には粗品進呈!**

※掲載する情報についてはスペースの関係上、機関紙編集委員会にて調整させていただきます。

4月4日に小松島の赤石にやってきた豪華客船「マジェスティック・プリンセス」を見にいってきました。間近で見ると、その大きさは圧巻! いつか優雅にクルーズの旅行ってみたいですね!(野球少年)

### 理 事 会 だ よ り 2月28日(水)

#### 報告された主な内容

- 1月度仮決算報告について
- 店舗事業のまとめ
- 宅配事業のまとめ
- コープしこく関連について
- 中四国地連管内他生協供給状況について
- 全体研修会のご案内
- 非常勤役員出張報告書について
- 2018年度乙姫米の里、田植え・稲刈り交流会のすすめ方について
- 2018年度年間スケジュールについて

#### 話し合いの内容や主な決定・協議事項

- 地区別総代会議の日程と会場について
- 総代会招集通知と書面議決書の取り扱いについて
- 役員報酬限度額決定の件と組合員の除名の件について
- 役員賠償保険について
- 日本生協連代議員とコープ共済連代議員の選出について

**●出資金**  
12月末: 2,619,124千円  
1月末: 2,630,132千円  
(△1,008千円)

### 理 事 会 だ よ り 3月28日(水)

#### 報告された主な内容

- 2月度仮決算報告について
- 店舗事業のまとめ
- 宅配事業のまとめ
- コープしこく関連について
- 中四国地連管内他生協供給状況について
- 徳島県との包括協定締結式(写真)と中四国地連ニュースレター
- 福井県民生活協同組合様よりお礼のお手紙
- 非常勤役員出張報告書について
- 第2回総代選挙管理委員会議事録と総代当選者公告について
- 2~3月度の活動報告
- 組合員・共済・供給・出資金の状況
- 2月度供給未収金等の状況について
- エリア交流会報告書について
- スマイルプロジェクト報告
- 総代会プロジェクト議事録
- 平和委員会議事録
- 食育委員会議事録
- くらし助け合いの会幹事会議事録

#### 話し合いの内容や主な決定・協議事項

- 総代会関係について
- 整理対象組合員の脱退処理について
- 店舗での電子マネー導入について
- 役員人事検討委員会からの答申について
- コープラスフーズ融資延長について

**●出資金**  
1月末: 2,630,132千円  
2月末: 2,628,188千円  
(△1,944千円)

幼稚園を卒園します。3歳年上の兄ちゃんも通っていたので私は計6年通ったことになります。とにかく母の私が楽しかった♡子どもたちにたくさんかわらせてもらつて、一生に一度しかないこのかわいい時期の子どもたちを目に焼きつかせてもらいました。すばらしい出会いもたくさんあり、子どもたちだけではなく私の人生も大きくかえてくれた。すごくさみしいですが私も卒園します。でもこの6年間で得たものはずっと輝き続けます!ありがとうございます。

【板野支所 みつこちゃん】

### ●勝浦ビッグひな祭り

先日の勝浦ビッグひな祭りに娘家族がいてきました。本当に立派で見事で、感動していました。娘も2人の女兒のママになりました。女の子って華やかで可愛いですね。

【板野支所 みつこちゃん】

徳島市はちくわの消費量が全国2位らしく、私も大好きです。最近のお気に入りはカレーライスに入れること!ちくわのお出汁がカレーの旨みをアップしてくれますよ。

【美馬支所 かつぱどん】

### ●ねぎとろ丼

白いほんにのせても、酢飯にのせてもGood!量も味も私にはばっちりです。夜はなんに帰ってきて流水で解凍後すぐおいしくいただけます。

【徳島南支所 ももいち】

### ●全国2位

130センチのおちびな娘が毎日の筋トレの結果、ジャンプの最高到達点が204センチに!鶴居の上の500円玉まであと2センチ。届いたらあげるよ!

【板野支所 世界最小の鹿】

### ●ほしも紅はるか

黄金色でとっても甘くておいしいです。あると必ず買ってしまいます。ほしも(わけあり)も買ったことがあります。全然違います。もう少し安くなるとうれしいのですが…。

【板野支所 碧央ママ】

### ●ジャンプ!

130センチのおちびな娘が毎日の筋トレの結果、ジャンプの最高到達点が204センチに!鶴居の上の500円玉まであと2センチ。届いたらあげるよ!

【板野支所 世界最小の鹿】

【阿南支所 ロージー】

## フリートーク



### ●私も卒園します

この3月で娘が3年間お世話になった幼稚園を卒園します。3歳年上の兄ちゃんも通っていたので私は計6年通ったことになります。とにかく母の私が楽しかった♡子どもたちにたくさんかわらせてもらつて、一生に一度しかないこのかわいい時期の子どもたちを目に焼きつかせてもらいました。すばらしい出会いもたくさんあり、子どもたちだけではなく私の人生も大きくかえてくれた。すごくさみしいですが私も卒園します。でもこの6年間で得たものはずっと輝き続けます!ありがとうございます。



### ●フォロードレッシング

といしま生協でも取り扱いのある「(有)やましな」さんのフォロードレッシング、一度食べてからハマリ我が家リピアアイテムの一つとなっています。もつたりとしたドレッシングが無駄なく野菜にからまり食べやすいし、なんといっても絶妙の原材料で作り上げた味がどこにもないオリジナルな味でおいしいです。まだ食べたことが無い方!是非一度食べてみてください!

④フライパンを熱し、多めの油を入れて、ななめ半分に切ると食べやすいし、子供も止める。

【徳島南支所 たかまゆま】

②スライスチーズは一枚を9等分にする。  
③ぎょうざの皮の端に大葉をのせ、その上にスライスチーズ9分の1のものをのせ、最後にワインナーを置き、端からくるくる巻いて、反対の端には水をつけて止める。

①大葉は半分に切る。

⑤焼き色がついたらできあがり。

ななめ半分に切ると食べやすいし、子供も止める。

## 私のおすすめレシピ

### ●巻き巻きワインナー

【材料】あらびきワインナー・大葉・スライスチーズ・ぎょうざの皮

【作り方】

◆3月号の答え合わせ

### クロスワードパズル

パズル作成/てんとうむし

答えは「クイズの解答」欄へ記入してください。2重マスの文字を使って言葉にしてください。  
正解者の中から生協の値引券(500円)を10人にプレゼント!

#### タテのカギ

- ①端午の節句  
(鯉のぼり、武者人形を飾りましょう)
- ②マグネット
- ③叶うとうれしいです
- ④グラウンド、競技場
- ⑤実印、認印、訂正印
- ⑥天候は、雨だなあ~
- ⑦お金持ちが持っているもの
- ⑧ここで会えるなんて○○○ですね~
- ⑨これ以上はできません!
- ⑩息子、太陽

#### ヨコのカギ

- ⑪乗ると測れるよ
- ⑫今見ているもの
- ⑬沖縄のニガウリ
- ⑭オリンピックでは金か、銀か、○○○?
- ⑮「。」句点と「。」読点を合わせて
- ⑯席、閑、籍、咳、壇
- ⑰微塵(細かいちり)
- ⑲隙む(黙っていること)
- ⑳空理空論(実際からかけ離れていて、役に立たない考え方や理論のこと)

1		2	3	4		5
G		6	F			D
7			8	9		
		10	E	11		
12	A		14			
13						
15		16			B	17
18	C					



### 2017年度 ユニセフ募金の報告

2017年度ユニセフ募金の協力を組合員の皆さんに呼びかけさせていただいた結果、とくしま生協の組合員の皆さまから394,883円の善意が寄せられました。ご協力ありがとうございました。(共同購入・個別配送では1月1回から2月4回)  
生協運動とユニセフ活動は、ともに「助け合う」という部分で共通しています。生協で組織的に始めたのは国際児童年の1979年からで、とくしま生協では1987年より募金活動を行っています。

### おたよりカード

#### ●クイズの解答

A	B	C	D	E	F	G
---	---	---	---	---	---	---

※書ききれない場合やイラストなどは、別の用紙にお書きください。

組合員コード

氏名

(ペンネーム) ( )

クイズ当選の場合は氏名を掲載させていただきますのでご了承ください。

支所(班名)・店

お電話

応募用紙に記入し、配送担当者、またはお店のサービスカウンターまでお出しください。

締め切り: 5/18(金)提出分まで

健康診断で初めて鼻からの内視鏡に挑戦! 口からの検査よりも楽に終わることができました。結果も問題なしで良かった!(スター)

## キャロットラペ

[作り方] \_\_\_\_\_

- ①にんじんは皮をむき5~6cm長さの千切りにしボールに入れる。
  - ②①にオリーブ油、レモン汁、レーズンを入れさっくり混ぜ塩、こしょうで調味する。
  - ③お好みでイタリアンパセリをちぎって加え器に盛る。(ここではタイムを使用)

☆そのまま、バケットサンドなどの具材にもアレンジできます。



[材料:4人分]

にんじん	1本(200~250g)
レーズン	大さじ4
お好みでイタリアンパセリ	適宜
オリーブ油	大さじ2
レモン汁	大さじ1
塩、こしょう	少々

「材料: 直径18cm1枚分」

鶏ささみ缶	1缶
えのきたけ	50g
ニラ	1/3束
天ぷら粉(市販)	大さじ3~4
ごま油	適宜
〈つけダレ〉	
にんにく、しょうが	各1片(みじん切り)
しょうゆ、酢	各大さじ1
コチュジャンもしくは豆板醤	小さじ1/3

## [作り方] —————

- ① ささみ缶は汁ごと使う。えのきたけは半分に切りほぐしておく。ニラは3～4cmに切っておく。
  - ② ボウルに天ぷら粉、ささみ缶の汁を入れ良く混ぜ、残りの具材を加え混ぜ合わせる。
  - ③ 熱したフライパンに大さじ2のごま油をひき、②の生地を入れ円形に整え強火でじっくり焼く。
  - ④ 焼き目がついたら、ひっくり返し両面をこんがりと焼く。
  - ⑤ 仕上げにごま油を回しかけカリッと焼き、器に移す。

☆焼いている間につけダレの材料を全て混ぜ合わせておく。お好みでポン酢でもどうぞ！

# ソソキソグ・ピース・ウォーク ~桜編~

くしま生協  
平和委員会主催  
**2018**

in  
德島  
中央公園



※徳島中央公園は徳島市の中心部にある、城山とその周辺に広がる徳島城跡を利用した公園です。1906年に開設され100年を超える歴史ある公園です。公園内には徳島城博物館や鷲の門などの観光施設や、徳島市立体育館・徳島県立中央武道館などの大規模スポーツ施設もあります。園内各地に「徳島彫刻団」による彫刻も野外展示されており、ウォーキングも楽しめますよ！ぜひ皆さんもご家族で足を運んでみてはいかがでしょうか？

ゆったりとした気持ちで桜や史跡を見てまわり、自然な方法で平和の尊さを考え、実感できたのがとても良かったです。

初めての参加です。  
天気も良く、桜も  
満開の中、子ども  
さんたちと一緒に  
楽しくウォーキン  
グできました。

中央公園には遊びに来ますが、ゆっくり戦争の跡を見たりしたことがなかったので今日は勉強になりました。

天候にも恵まれてとてもよかったです。他の参加者の方ともお話をしながらリフレッシュになりました。また勉強にもなりました。また参加したいです。



# BEST SHOW

★ ベストショット! 今月の一枚



【広島県世羅町：世羅高原農場】（チューリップ）見頃は4月中旬～5月。広い園内には300品種75万本のチューリップ。とても美しかったですヨ！花摘み体験や押し花ストラップを作れるコーナーがあり、子ども達も楽しんでいました。

あなたの感動した場所やイベント・ペットなど、何でも結構です。皆さまのご自慢の写真をお待ちしています。写真と100~150文字程度の説明文を付けて送付してください。

※ただし、送付いただきました写真は返送できませんので予めご了承ください。機関紙委員会にて選定して掲載いたしますので、すべて掲載されるものではありません。

編集後記

「被爆者のお話を聞く学習会」「シンキングピースウォーク」と平和の活動に参加させていただきました。「しこくピースアクションリレー」など平和の活動といえば夏というイメージでしたが、日頃からちょっとでもいいので平和について考えることも大事だなあ思いました。昨年の夏休みに広島へ家族で旅行に行きました。広島カープの試合を観戦し、翌日に原爆ドームと平和公園で碑巡りをしてきました。子どもたちも初めて見る原爆ドームをじっと見つめていた後ろ姿が印象的でした。この子たちが大人になっても平和な社会が続いているように。(野球少年)